

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*) dengan menggunakan metode deskriptif kualitatif. Metode ini digunakan untuk menggambarkan dan menginterpretasikan objek sesuai dengan apa adanya agar dapat mengetahui lebih dalam mengenai permasalahan pada judul skripsi ini dan memberikan solusi untuk ke depan. Pada hakekatnya adalah suatu metode untuk menemukan secara khusus dan realistis apa yang tengah terjadi pada suatu saat di tengah masyarakat yaitu memaparkan dan menggambarkan keadaan serta fenomena yang lebih jelas mengenai situasi yang terjadi, untuk mempelajari secara mendalam mengenai alasan masyarakat muslim Desa Pulau Mambulau Kecamatan Bataguh Kabupaten Kapuas Provinsi Kalimantan Tengah menabung di Bank Konvensional. (Kartono, 1996) Selain itu, hasil dari penelitian lapangan dilakukan untuk mendapatkan data-data secara langsung dengan memaparkan data-data yang ditemukan dilapangan serta menganalisisnya untuk mendapatkan kesimpulan.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian merupakan tempat dimana situasi sosial itu berkaitan dengan sasaran atau permasalahan yang akan diteliti. (Sugiyono, 2018) Lokasi penelitian yang dijadikan tempat penelitian adalah Desa Pulau Mambulau

Kecamatan Bataguh Kabupaten Kapuas Provinsi Kalimantan Tengah Kode Pos 73516. Peneliti tertarik melakukan penelitian di Desa Pulau Mambulau Kecamatan Bataguh Kabupaten Kapuas karena di Desa tersebut tidak memiliki Bank Syariah namun masih ada masyarakat yang menabung di Bank Syariah dan tidak hanya itu masyarakat muslim di sana juga memiliki tabungan di Bank Konvensional.

C. Subjek Dan Objek Penelitian.

1. Subjek Penelitian

Subjek adalah sumber utama data penelitian yaitu memiliki data tentang variabel-variabel yang diteliti.(Saifudin Anwar,2000) Subjek penelitian adalah orang-orang yang menjadi sumber informasi yang dapat memberikan data yang sesuai dengan masalah yang diteliti. (Tatang Amrin,1988) Subjek yang dimaksud pada penelitian ini adalah masyarakat muslim Desa Pulau Mambulau yang memiliki rekening Bank Konvensional dan Syariah dengan kriteria sebagai PNS, Wirausaha, Petani, Mahasiswa/ Pelajar, Pegawai BUMN, Karyawan Swasta, dan Pemerintah Desa dengan memiliki rekening yang masih aktif, dan memiliki rekening BRI, BNI, BPD, Mandiri, dan BSI.

2. Objek Penelitian

Objek penelitian adalah sasaran atau tujuan utama penelitian.(Piau A Partantom 1994) Objek dalam penelitian ini adalah alasan masyarakat muslim Desa Pulau Mambulau Kecamatan Bataguh Kabupaten Kapuas Provinsi Kalimantan Tengah menabung di bank konvensional.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Data adalah bahan mentah yang perlu diolah sehingga menghasilkan informasi atau keterangan yang menunjukkan fakta, adapun data yang akan digali dalam penelitian ini adalah perbandingan alasan masyarakat Desa Pulau Mambulau Kecamatan Bataguh Kabupaten Kapuas Menabung di Bank Syariah dan Bank Konvensional.

2. Sumber Data.

Sumber data yang didapat dalam penelitian ini, penulis membagi dua kelompok, yaitu:

- a. Sumber data primer yaitu: sumber data yang dijadikan sebagai data pokok dalam penelitian yang diperoleh dari wawancara dengan masyarakat Desa Pulau Mambulau Kecamatan Bataguh Kabupaten Kapuas.
- b. Sumber data sekunder yaitu: sumber data yang menjadi perlengkapan dalam penelitian skripsi ini yang diperoleh dari buku-buku yang bisa dijadikan pendukung untuk mencapai hasil penelitian.

E. Teknik Pengumpulan Data.

Adapun teknik pengumpulan data yang peneliti lakukan adalah menggunakan wawancara (*interview*) dilakukan untuk mendapatkan informasi. Wawancara adalah suatu metode pengumpulan data melalui percakapan dengan maksud tertentu. Percakapan tersebut dilakukan oleh kedua belah pihak yaitu

pewawancara yang mengajukan pertanyaan dan terwawancara yang mengajukan pertanyaan dan terwawancara yang memberikan jawaban atas pertanyaan. (Moleong, 2005) Oleh karena itu peneliti harus mengajukan pertanyaan kepada informan. Pertanyaan sangat penting untuk menangkap persepsi, pikiran, pendapat, perasaan orang tentang suatu gejala, peristiwa, fakta atau realita. Informan yang dimaksud pada penelitian ini adalah masyarakat Desa Pulau Mambulau Kecamatan Bataguh Kabupaten Kapuas yang memiliki rekening aktif sampai sekarang masih digunakan baik di bank syariah maupun rekening tabungan di bank konvensional.

F. Teknik Pengolahan Data

Setelah melakukan pengumpulan data secara menyeluruh maka langkah selanjutnya yang dilakukan adalah mengolah data yang ada. Untuk mengolah data yang diperlukan penulis menggunakan teknik-teknik sebagai berikut :

1. Seleksi data (*editing*), yaitu dengan penyeleksian secara selektif data yang diperoleh, melakukan perbaikan data dan melakukan penyempurnaan terhadap data tentang bagaimana perbandingan masyarakat Desa Pulau Mambulau Kecamatan Bataguh Kabupaten Kapuas menabung di Bank Syariah dan Bank Konvensional. Dalam proses ini data yang didapatkan dari hasil wawancara bersama masyarakat lalu dilakukan penyempurnaan kata maupun perbaikan terhadap data yang didapatkan tentang alasan masyarakat Desa Pulau Mambulau menabung di bank syariah dan alasan masyarakat Desa Pulau Mambulau menabung di bank konvensional.

2. Kategorisasi data, yaitu mengelompokkan data yang sesuai dengan permasalahannya sehingga memudahkan dalam mengurai laporan hasil penelitian. Dalam proses ini data yang sudah diseleksi data akan dikelompokkan sesuai dengan permasalahan yang ada. Pertama tentang alasan masyarakat Desa Pulau Mambulau menabung di bank syariah dan yang kedua alasan masyarakat Desa Pulau Mambulau menabung di bank konvensional.
3. Deskripsi, yaitu menguraikan data dan menyusun kembali data yang telah ada terhimpun dalam uraian sistematis. Setelah dilakukan seleksi data serta kategorisasi data lalu baru dideskripsikan secara sistematis berdasarkan rumusan masalah yang ada lalu disimpulkan.

G. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif. Analisis deskriptif adalah metode analisis dengan menggambarkan sesuatu hasil penyajian data kemudian melakukan penarikan kesimpulan yang berangkat dari fakta-fakta khusus, untuk kemudian ditarik kesimpulan secara umum. Teknik analisis data dalam menganalisis adalah bagian proses penelitian yang sangat penting, karena adanya analisis inilah data yang ada akan nampak manfaatnya terutama dalam pemecahan masalah penelitian dan mencapai tujuan akhir. Teknis analisis data yang digunakan adalah teknis analisis kualitatif. Analisis data dalam penelitian kualitatif dilakukan sejak sebelum memasuki lapangan, selama dilapangan, dan selesai dilapangan. (Sugiyono, 2012)